



SUCUMBEN LAS ARCAS DE SOLIDARIDAD

ANTE MIRELLA DIAZ

¿QUÉ LE DEBE EL MORENATO?

PÁGINAS 4-5

LAS GRANDES OBRAS SON EL SELLO Y LEGADO, DEL PRIMER PRESIDENTE HUMANISTA

¡Que viva el Tren Maya!

A nombre del pueblo quintanarroense, Mara Lezama agradeció que las grandes obras del Gobierno de AMLO marcarán el legado del primer presidente humanista de México, quien ha puesto su atención en el sureste del país

Redacción
Podery Critica
Chetumal, Quintana Roo.-

En un emotivo evento celebrado en la estación Chetumal del Tren Maya, en el que se entregaron reconocimientos a ingenieros constructores de obras prioritarias para la nación, el presidente Andrés Manuel López Obrador y la presidenta electa Claudia Sheinbaum escucharon las palabras de agradecimiento que le dirigió la gobernadora Mara Lezama Espinosa.

“Pocas veces en la historia del mundo y de México nacen mujeres y hombres con la voluntad inquebrantable para transformar profundamente a una nación entera, con las bases sólidas de los principios morales y la fuerza de los ideales más nobles, como usted señor Presidente, como nuestra Presidenta Electa” expresó Mara Lezama.

Arropado por los funcionarios federales que lo acompañaron a lo largo de su gestión, así como altos mandos de las fuerzas armadas que participaron en el proyecto Tren Maya, el presidente López Obrador cerró en esta ciudad esta emblemática y trascendente obra que ya genera grandes beneficios no solo a Quintana Roo sino a todo el sureste mexicano.

López Obrador agradeció a todos los funcionarios del gobierno federal por su acompañamiento a lo largo de 6 años de trabajo. “Aquí concluye prácticamente nuestra tarea y en unas horas más voy a entregar la encomienda a la presidenta de México Claudia Sheinbaum, quien por primera vez en la historia una mujer.

Asimismo, destacó que en relación con el Tren Maya se usaron recursos públicos, sin deuda, combatiendo la corrupción y haciendo pagar impuestos a quienes antes se les condonaba, a los grandes contribuyentes que no lo hacían, los grandes inversionistas.

En el agradecimiento, el presidente López Obrador calificó a la gobernadora Mara Lezama como



“la gobernadora consentida”.

En su intervención, la presidenta electa Claudia Sheinbaum afirmó que es hermoso ver fundido a un presidente con su pueblo y el pueblo fundido con su presidente, resultado de grandes obras y logros de beneficio y justicia social.

En el agradecimiento que hizo Mara Lezama señaló: “Generalmente la historia nos juzga a la distancia, pero usted, desde ya, es considerado en nuestra historia como el Gran Transformador de una Nación, como el hombre del pueblo que nunca ha dejado de luchar por el pueblo y para el pueblo. ¡Su legado de bienestar y esperanza será por siempre el faro que nos guíe! ¡Su apostolado para lograr la verdadera democracia en nuestro país y su lucha por la justicia tendrá eco en la eternidad!”.

Mara Lezama agradeció al

presidente López Obrador, el presidente que sentó las bases del humanismo mexicano, por los mil 554 kilómetros del Tren Maya que representan la esperanza de miles de seres humanos y que, con la inauguración de la Estación Chetumal se cierra el circuito completo del Tren de la Justicia Social.

Al referirse a las obras de infraestructura impulsadas por el gobierno federal, Mara Lezama aseguró que así se vive la Nueva Era de la Transformación en Quintana Roo, saldando las deudas históricas y sociales, como el mercado de importaciones Yum Kaax, el Nuevo Hospital General, el Mercado del Bienestar en el sur; en Bacalar la zona arqueológica de Ichkabal; en el centro, el Aeropuerto Internacional de Tulum, el Parque del Jaguar, el Nuevo Hospital en Felipe Carrillo Puerto, la puerta al Mar; en

el Cancún, el bulevar Colosio, el distribuidor vial del aeropuerto internacional, la ampliación de la avenida Chac Mool y la construcción del Puente Nichupté, entre muchos más.

La gobernadora Mara Lezama agradeció al presidente López Obrador: ¡Gracias Presidente por no rendirse nunca, por nunca abandonar al pueblo, su pueblo y tenga por seguro que, esté en donde esté, su pueblo nunca le abandonará!

¡Gracias por venir a Quintana Roo en su última gira, para poder decirle fuerte, muy fuerte GRACIAS, muchas gracias!

¡Y afirmó que con su impulso Transformador “vamos a continuar haciendo historia! ¡Vamos a seguir por la ruta correcta de la Honestidad Valiente! ¡Entre todas y todos, vamos a continuar escribiendo las páginas más bellas de México y de Quintana Roo!”

La gobernadora de Quintana Roo aseguró al presidente López Obrador que no se le defraudará. “Seguiremos trabajando por y para el pueblo, continuaremos su legado y trabajaremos codo a codo de la mano de la Presidenta electa Claudia Sheinbaum, con quien construiremos el Segundo Piso de la Cuarta Transformación, que hoy cuenta con bases sólidas, fuertes e inquebrantables que usted construyó” aseveró.

“Está listo el pueblo de México para iniciar la segunda etapa de la cuarta transformación de la vida pública de México, que viva el Presidente Andrés Manuel López Obrador” citó Mara Lezama.

Para significar este evento de inauguración, el presidente López Obrador, la presidenta electa Claudia Sheinbaum, la gobernadora Mara Lezama y autoridades, develaron una placa conmemorativa.



Con Mara Lezama seguiremos fortaleciendo el Epicentro de la Transformación para que la prosperidad compartida y el bienestar social llegue a todos los rincones de Cancún: Ana Paty Peralta

Redacción
Poder y Crítica
Cancún, Quintana Roo.-

AFIRMA ANA PATY PERALTA

Seguiremos fortaleciendo la transformación

Con la gobernadora Mara Lezama seguiremos construyendo un Cancún que refleje la esencia de lo que somos, de la prosperidad y de la transformación, para el bienestar de los benitojuarenses, expresó Ana Paty Peralta de la Peña al rendir protesta como presidenta municipal de Benito Juárez e instalar el Ayuntamiento 2024-2027.

“Mi compromiso es con el bienestar para todas y todos, con la justicia social para los que menos tienen, con la prosperidad para que sea compartida con todas y todos” aseguró en la sesión solemne que se desarrolló en el recién inaugurado Teatro de la Ciudad de Cancún. Afirmó que con el apoyo de Mara Lezama y el respaldo de la presidenta Claudia Sheinbaum se consolidará el segundo piso de la Cuarta Transformación.

La sesión solemne contó con la asistencia del presidente del Tribunal Superior de Justicia, Heyden Cebada Rivas, y el presidente de la JUGOCOPO del Congreso del Estado, Jorge Sanén Cervantes, ante quienes Ana Paty Peralta se comprometió a un gobierno de puertas abiertas para todas y todos.

PRIMEROS NOMBRAMIENTOS ANTE CABILDO

En el marco de la Primera Sesión Ordinaria, encabezada por la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, se aprobaron por unanimidad los primeros nombramientos de la administra-

Al rendir protesta, en una nueva etapa de la transformación de Benito Juárez, Ana Paty Peralta afirmó que su compromiso es el bienestar de todas y todos para consolidar la cuarta transformación en el municipio



ción 2024-2027 para garantizar la funcionalidad de las acciones municipales y procurar la atención de los ciudadanos.

Pasada la medianoche en el recinto oficial “20 de abril”, se avaló a Pablo Gutiérrez Fernández como secretario general del

Ayuntamiento; a Elsy Marbella Ku Pech como tesorera; a Polaris Desiré Tenorio Cardona como directora de Ingresos; a Arly Mariela May Koyoc como directora de Egresos; y a Yuri Salazar Ceballos como contralor municipal.

A fin de garantizar la conti-

nuidad de las acciones en materia de combate del delito, el cuerpo cabildar ratificó al Capitán de Navío Cuerpo General Infantería de Marina, Fuerzas Especiales D. E. M., Carlos Ernesto D’ amiano Sumuano, como secretario de Seguridad Ciudadana

na y Tránsito; mientras que para dar continuidad a la atención de las familias y los grupos vulnerables, hizo lo propio con Marisol Sendo Rodríguez, quien estará nuevamente al frente como directora general del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Municipal).

En otros temas, se aprobó la integración de las Comisiones Ordinarias para el estudio, dictamen y propuestas de solución a los asuntos de las distintas ramas de la Administración Pública Municipal; al igual que se aprobó dar cuenta del proceso de entrega-recepción de la situación que guarda la Administración Pública Municipal, realizada previamente en su despacho.

Sobre ello, la Presidenta Municipal firmó las actas correspondientes a la entrega-recepción institucional, que contienen una memoria digital con la información de la Presidencia y del municipio de Benito Juárez, por el proceso de transición de la elección consecutiva del Ayuntamiento, que indica el término del periodo constitucional 2021-2024 y el inicio del periodo constitucional 2024-2027.

Signaron el documento: Juan Batún López, por la Auditoría Superior del Estado de Quintana Roo (ASEQROO); la enlace y coordinadora de la comisión de entrega y recepción institucional, Virginia Guadalupe Poot Vega; Nora Viviana Espinoza Hernández, por la Oficialía Mayor; así como Berenice Polanco Córdova y Moisés Estrella Buenfil, como testigos.

¿QUÉ LE DEBE EL MORENATO?

Sucumben las arcas de Solidaridad, ante Mirella Díaz

Ahora pretende regresar para repetir el saqueo y quedar impune nuevamente pues se siente cobijada y protegida por el gobierno de la Cuarta Transformación

Redacción

Poder & Crítica

Playa del Carmen, Q. Roo.-

Mirella Betesda Díaz Aguilar, quien estuvo al frente del DIF de Solidaridad entre 2018 y 2021, que sigue bajo investigación judicial por irregularidades durante su gestión, además de tráfico de influencias y cobros de comisión que la colocan como una de las mujeres más corruptas en la administración pública de Quintana Roo, ahora pretende regresar para repetir el saqueo y quedar impune nuevamente pues se siente cobijada y protegida por el gobierno de la Cuarta Transformación.

Después de que la alcaldesa electa Estefanía Mercado le negara la posición de Oficial Mayor, ahora, a través de redes sociales busca limpiar su imagen contraria a los preceptos de la Cuarta Transformación: No mentir, no robar y no traicionar al pueblo, con la finalidad de volver a ocupar el DIF Municipal de Solidaridad, compartiendo imágenes con la presidenta electa Claudia Sheinbaum, la gobernadora Mara Lezama, el senador Gino Segura y veintena de políticos o eventos donde aparece lo mismo repartiendo despensas que una silla de ruedas.

La proyección y pago en redes sociales esta a cargo de su pareja sentimental Jorge Antonio Jiménez Flores (Tony Jiménez), el mismo que se encargaba de cobrar las comisiones de los contratos entregados por Mirella en el DIF; Tony Jiménez en su carácter de Contralor checaba que se pagaran a tiempo las facturas, directamente les descontaba una comisión por la entrega y por pronto pago.

En la imágenes de la promoción lo mismo se puede ver a Mirella Díaz disfrutando de un buen chile, una bebida que



acariciando un perro en situación de calle; en una solicitud de información realizada el 26 de mayo de 2022, mediante el folio 231288100030722, reveló la existencia de un expediente en su contra y aunque no se detallaron los motivos exactos, las autoridades confirmaron que hubo un procedimiento administrativo relacionado con su administración en el DIF, según han revelado medios periodísticos de Solidaridad

Mirella Díaz Aguilar también promociona que fue diputada de la anterior XVII Legislatura del Congreso del Estado, supliendo a Silvia Dzul, fue denunciada también por compras de propiedades muy alejadas





A través de redes sociales busca limpiar su imagen compartiendo fotos con la presidenta electa Claudia Sheinbaum, la gobernadora Mara Lezama, el senador Gino Segura y veintena de políticos o eventos donde aparece lo mismo repartiendo despensas que una silla de ruedas.

de sus ingresos como funcionaria como un terreno de 1,351,331 mts. por un valor de 611 mil 110 pesos, adquirido a través de crédito el 31 de enero de 2020, adquirido de la empresa Desarrolladora Maiz S.A. de C.V.; el hecho de que la transacción se realizara con Desarrolladora Maiz S.A. de C.V., propiedad de los empresarios Hamui, genera dudas sobre si existieron favores o beneficios políticos mutuos, ya que se hizo cuando fue funcionaria del DIF municipal de Solidaridad.

Aunque han pasado casi cuatro años después de la compra sospechosa de este terreno, las dudas afloran en tiempos en que la transición del ayunta-

miento de Solidaridad está a la vuelta de la esquina y Mirella Betesda anda tras un cargo dentro de la próxima administración y no encaja con los valores de la 4T, ni en su política de lucha frontal contra la corrupción y la impunidad que tanto daño ha hecho a Solidaridad con los gobiernos anteriores.

A pesar de su 'limpieza de imagen' se le sigue recordando que en el saqueo también habría participado el tío de Mirella Díaz, Rubén Aguilar, coordinador de Servicios Generales del DIF; así como Arturo Uranga, coordinador de Recreación, Cultura y Deporte (RECUDE),

Las redes sociales están destacados y le advierten a Estefanía

Mercado que Jorge Antonio Jiménez Flores, quien fuera contralor municipal del municipio de Solidaridad y pareja sentimental de Mirella es el cerebro maquiavélico para desviar recursos públicos.

Al pueblo de Solidaridad no se le olvida que Díaz Aguilar, mintió para acceder a la planilla electa de Estefanía Mercado, donde, de acuerdo al Instituto Electoral de Quintana Roo (IEQROO), fue registrada como parte de la comunidad LGBTTTIQ+ y que el nombre y la firma de Mirella Díaz Aguilar apareció en documentos que se investigan y forman parte de tres de las 14 demandas por desvío de recursos interpuestas por Lili



En la legislatura Anterior, Mirella Díaz fue suplente de la diputada Silvia Dzul, y como premio se le otorgó la oficina del Instituto Quintanarroense de la Mujer en Solidaridad; en las pasadas elecciones, logró colarse a la planilla de Estefanía Mercado como suplente del Síndico Municipal, por la acción afirmativa LGBTTTIQ+, sin que se conozca ningún antecedente al respecto un engaño a la autoridad electoral.

En los últimos días, cuando la presidenta electa Estefanía Mercado dio a conocer el nombre de sus primeros colaboradores, específicamente en el equipo de entrega-recepción, apareció el nombre y la imagen de Mirella Díaz Aguilar, situación que aprovecho para difundir que regresaba a la administración municipal.

Con la estigma de corrupta, con tres indagatorias judiciales a cuesta y la amenaza de la comunidad lésbico-gay de protestar si asume como Regidora en Solidaridad por usufructuar una posición política que no le corresponde, pretende colarse con Estefanía Mercado, quien ya no sabe, ante tantas protestas, dónde colocarla, pues el pueblo no le perdona haber lucrado con la pandemia del Covid 19.

El discurso de Estefanía Mercado basado en los principios de la 4T, parece ser uno más de las decenas de promesas vacías de políticos que sólo buscan el poder por el poder para mejorar su estatus económico; Estefanía parece haber cambiado de opinión y tiende a la protección de personajes corruptos que la acompañarán en su gabinete. El pueblo no perdona.

Campos.

Entre las empresas beneficiadas por Mirella Díaz durante su estancia como titular del DIF Solidaridad están Fintech Investments CMJ, S.A. de C.V., a quien se le asignó 1.9 millones de pesos para trabajos de impermeabilización que nunca se realizaron. nOtras empresas que resultaron beneficiadas fueron Medipsa, S. de R.L. de C.V., dedicada a insumos médicos; Marjos Ingeniería, S. de R.L. de CV» y , Creatividad Bargo S. de R.L. de C.V. dedicadas a la renta de maquinaria y servicios de ingeniería, así como a la publicidad; incluso, vinculadas al escandaloso expediente nacional de la 'Estafa Maestra'.

CLAUDIA SHEINBAUM

Rinde protesta como primera mujer presidenta

A partir de este momento, Claudia Sheinbaum Pardo es presidenta Constitucional luego de haber tomado protesta ante los integrantes del Poder Legislativo, uno que además está compuesto por 250 legisladoras y 250 legisladores, haciéndolo paritario

Redacción
Poder & Crítica
CDMX.-

México experimenta este 1 de octubre varios de los momentos más importantes de su historia, pues además de que por primera vez hay una mujer como titular del Poder Ejecutivo Federal, también se trata de la primera vez que un sexenio da inicio oficial antes. A partir de este momento, Claudia Sheinbaum Pardo es presidenta Constitucional luego de haber tomado protesta ante los integrantes del Poder Legislativo, uno que además está compuesto por 250 legisladoras y 250 legisladores, haciéndolo paritario.

La militante de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), cabe destacar, tuvo complicaciones para llegar al Congreso debido a la presencia de cientos de simpatizantes en las inmediaciones de su hogar; sin embargo, pese al ligero retraso, recibió la banda presidencial hecha a la medida por militares de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y con ello, ella y su gabinete inician funciones hasta el 2030.

En una toma de protesta presidencial en México, el presidente electo -en este caso la presidenta-, presta juramento frente al Congreso de la Unión. El discurso protocolario incluye el siguiente juramento:

"Protesto guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y las leyes que de ella emanen, y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de presidenta de la República que el pueblo me ha conferido, mirando en todo por el bien y prosperidad de la



Unión; y si así no lo hiciere, que la Nación me lo demande."

Tras ello y ser investida con la banda presidencial, se da pie a dar agradecimientos a la ciudadanía y a los demás involucrados en este evento que ahora es histórico en México. La exjefa de Gobierno de la Ciudad de México y además exalcaldesa de Tlalpan, dijo:

"Buenos días a todas y todos, licenciado Andrés Manuel López Obrador, honorable Congreso de la Unión, gobernadoras y gobernadores, jefe de gobierno, invitados e invitados especiales, familia, pueblo de México, saludo y agradezco a presencia de 105 países que nos acompañan, es un reflejo del compromiso de México con la comunidad internacional y de la amistad que nos une con todos los pueblos del unidos (...). Hace exactamente 19 años

en este mismo recinto, en un atropello a la libertad, el jefe de gobierno, Andrés Manuel López Obrador, frente a aquella legislatura pronunció un discurso que cimbró para siempre la lucha por la democracia. En comparecencia frente al juicio de desafuero, cuyo único propósito era el intento de un fraude anticipado dijo: 'ustedes me van a juzgar, pero no olviden que todavía falta que a ustedes y ni nos juzgue la historia'.

"Hoy lo decimos con certeza y sin temor a equivocarnos, la historia y el pueblo lo ha juzgado, Andrés Manuel López Obrador, uno de los grandes, el dirigente político y luchador social más importante de la historia moderna, el presidente más querido solo comparable con Lázaro Cárdenas, el que inició y termina su mandato con más amor de su pueblo y para millones, aunque a

él no le gusta que se lo digan, el mejor presidente de México.

"El que inició la revolución pacífica de la Cuarta Transformación de la vida pública de México. Usted nos ha pedido en varias ocasiones no develar bustos, ni poner su nombre en calles, avenidas, barrios o colonias, tampoco monumentos ni hacer grandes homenajes; la verdad que no hace falta porque usted estará siempre donde solo residen los que luchan toda la vida, los que no se rinden, los que devuelven la esperanza y la alegría, usted estará siempre en el corazón del pueblo de México.

"Se retira de la vida pública como un demócrata y maderista a seguir luchando desde otra trincheras, a escribir lo que ha sostenido desde sus primeros días cuando lucho con los mayas chontales, que el origen de

la grandeza cultural de Mexico reside en las grandes civilizaciones que vivían en esta tierra siglos antes de que invadieran los españoles.

"No es casualidad, sino una armonía de la historia que ayer se haya población en el Diario Oficial de la Federación la reforma de la constitution política de los Estados Unidos Mexicanos que otorga derechos a los pueblos indígenas y afroamericanos de México.

"Su último libro lo titula 'Gracias' hoy le devolvemos el agradecimiento, profundas gracias, gracias gracias por siempre. Ha sido un honor luchar con usted, hasta siempre hermano, amigo, compañero Andres Mauel López Obrador.

"El 2 de junio de este año, el pueblo de México, de forma democrática y pacífica dijo fuerte y claro, es tiempo de transforma-



El 2 de junio de este año, el pueblo de México, de forma democrática y pacífica dijo fuerte y claro, es tiempo de transformación y es tiempo de mujeres.

CLAUDIA SHEINBAUM





Simpatizantes de la 4T salen a las calles para apoyar a Claudia Sheinbaum y despedir a AMLO

Redacción
Poder & Crítica
CDMX.-

Diversos simpatizantes de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo se congregaron esta mañana a las afueras de su domicilio en la Ciudad de México, en señal de respaldo previo a su histórica toma de protesta en el Congreso de la Unión.

Con carteles, banderas y consignas de aliento, los seguidores de la política capitalina la alentaron mientras se preparaba para dirigirse al recinto legislativo, donde rendirá juramento como la primera mujer en asumir la Presidencia de México.

Desde temprano, se pudo observar a los simpatizantes reunidos, quienes portaban pancartas con mensajes como de "Gracias" y "Mujeres de Tlalpan".

Mientras en diversas avenidas, como avenida de Tlalpan, por donde va a pasar la presidenta electa, hay gente con mensajes como de "Es un honor estar con la mejor", "Estamos Aquí, mucha fuerza con mi presidenta", Presidenta Claudia Sheinbaum, contigo está el pueblo de México".

Un simpatizante, Ramiro Oscar señaló en entrevista, que postula a AMLO para un premio Nobel de La Paz, asegura que está a la altura de otros líderes sociales, ya que lo compara con Benito Juárez, Mahatma Gandhi, Nelson Mandela y Martin Luther King.

Asimismo, hay otros simpatizantes afuera de la casa donde se encuentra el todavía presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, donde esperan



ción y es tiempo de mujeres.

"Hoy 1 de octubre del 2024 inicia a segunda etapa, el segundo piso de la Cuarta Transformación de la vida pública de México y también hoy, después de 200 años de la república y de 300 años de la colonia, porque previo a ello no tenemos registros claros, es decir, después de al menos 503 años, por primera vez llegamos las mujeres a conducir el destino de nuestra hermosa nación. Y digo llegamos porque no llego sola, llegamos todas. México es un país maravilloso con un pueblo extraordinario.

"Somos una gran nación, aquí crecieron culturas originarias que dieron al mundo el cacao, el maíz el jitomate. Que construyeron pirámides monumentales. Que entendieron los astros, la vida y la muerte como parte de un cambio cons-

tante, que nos dieron y siguen dando lenguas vivas como ninguna otra, que tejieron y tejen textiles con manos de mujeres artesanas que entrelazan con el alma y con la vida, con culturas como la maya que crearon el cero como parte de la matemática, o la mexica que creó el método más sustentable de cultivo que se conoce: la chinampa. México es el país que le dio al mundo a Hidalgo, que inició con unos cuantos el grito de independencia y al poco tiempo fueron miles que demandaban justicia. El que abolió la esclavitud, el que supo conducir con certeza a su pueblo por el camino de la libertad y se convirtió en padre de la patria, México el país de Morelos que supo identificar los sentimientos de la nación para escribir que la soberanía emana del pueblo.

poder verlo y en su caso obtener su firma en su último libro que publico el mandatario mexicano.

El evento marca un hito en la historia política de México, ya que Sheinbaum Pardo, quien ha sido una figura central en la política del país durante años, asumirá el cargo en una ceremonia solemne ante el Congreso.

Este acto formaliza su mandato para el periodo 2024-2030, tiem-

po en el cual se espera que continúe impulsando los principios de la Cuarta Transformación, plataforma política de la que ha sido una ferviente defensora.

Durante la mañana, algunas de las personas reunidas señalaron su esperanza en las políticas de Sheinbaum, destacando temas como la justicia social, la igualdad de género y el desarrollo sustentable como prioridades de su agenda.



SHEINBAUM PRIMERA PRESIDENTA

**PROMETE DAR CONTINUIDAD
A LOS PROYECTOS DE LA 4T**

PÁGINAS 6-7